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京津冀将联手应对严重雾霾天气
构筑!环首都生态圈"

新华社石家庄
'

月
((

日电 !记者 曹国

厂"中国第
*+

个植树节即将到来之际!河北省

宣布今年将完成义务植树
,

亿株!全年完成造

林绿化
-()

万亩"这被认为是这个在地理位置

上环绕首都北京和直辖市天津的省份!在净化

环境#应对雾霾天气方面的最新举措"

在这之前的两个月里!包括河北省在内的

京津冀区域出现了本世纪以来最严重的持续

空气污染事件!据中国科学院大气物理研究所

监测数据统计!今年
,

月份京津冀共发生
+

次

强霾污染"

严重雾霾天气影响下!$十面霾伏%$厚德

载雾#自强不吸%等一些调侃雾霾的词语迅速

在网络上蹿红"

北京大学环境科学与工程学院有关专家

表示!华北地区已是全球空气污染最严重的地

区之一!北京作为首都!空气污染问题已经得

到足够关注!但周边地区重视程度不一!而实

际上污染程度不比北京轻"

为改善大气环境质量#解决民众最关心的

./(0+

污染问题!去年年底环保部公布了中国

第一部综合性大气污染防治规划&&&'重点区

域大气污染防治$十二五%规划(!重点区域范

围包括京津冀#长三角#珠三角等
,*

个区域!

涉及
,1

个省 !区# 市"!

,,2

个地级及以上城

市!规划面积
,*(3+4

万平方公里"

事实上!京津冀等地政府也在积极改善城

市环境质量"

(),(

年河北省全年完成造林
---

万亩)北京市启动了历史上规模最大的平原造

林工程!全年完成
(+3+

万亩" 按照计划!北京

市今年将实施平原造林
*+

万亩! 新增万亩以

上规模的城市森林
,)

处以上"

但是!一个不容忽视的现实是!环首都地

区一些地方生态建设与经济发展的矛盾日益

突出!为了保障生态环境!往往在经济发展方

面作出牺牲!不仅地方财力上不去!当地民众

的生活也比较贫穷)而有些地区则难以遏制发

展冲动!不惜破坏环境来求得发展!从而陷入

$保生态发展受限!求生存生态恶化%的两难境

地"

专家称!$污染没有边界%! 生态建设具有

广域性#整体性#系统性的特点!相邻地区的生

态环境互相影响!互为依存!北京的生态需要

京津冀地区统筹协调!建立整体性的绿色生态

体系!才能实现可持续"

一个令人欣慰的消息是!河北省长张庆伟

在此间接受媒体采访时透露!京津冀正在加紧

完善大气污染联防联控新机制!三地将携手应

对重雾霾天气" 他说!河北省正在采取产业结

构调整#能源结构调整以及加强绿化等措施防

治大气污染"

据了解! 京津冀大气区域联防联控新机

制! 包括重大环保项目的统一规划建设机制#

区域大气环境联合执法监管和污染事件应急

处置机制#跨区域污染防治协调处理和会商机

制#环境信息共享机制#区域大气污染预警应

急机制等"

北京大学环境科学与工程学院教授朱彤

认为!实施环首都生态区域联防联控需要建立

两个平台*一是科研和数据平台!需要知道整

个区域有多少污染物! 地区间相互有多大影

响!需要采取哪些治理措施)二是超越行政界

线的管理平台! 需要足够的行政资源调度能

力!才能要求不同省区市按照科研平台提供的

建议采取措施!这是单靠某个国家部委难以做

到的! 需要明确的制度设计和法律法规的支

持"

河北省林业厅官员认为! 要改变 $保生

态发展受限! 求生存生态恶化% 的两难尴尬

境地! 还必须改变目前相关省区市# 相关部

门 $各自为战% 的治理思路! 按照环首都地

区生态一体化的理念和生态治理保护规律!

建立完善区域协调# 整体推进的统筹机制和

政策体系! 合力推进绿色生态体系建设! 打

造共同负责共同受益# 区域环境持续改善的

$环首都生态圈%"

重庆一男子
高速路停车救人被撞身亡

本报综合消息
1

月
4

日! 高速路上发生

车祸! 有人挥手求救! 重庆纯色科技有限公

司老板#

12

岁的贾克军看到此景! 将车停在

事故车辆前方
15

米的超车道上! 推开车门

下车准备救人" 可是! 他没走几步! 在一长

串刹车声响之后! 倒在了突如其来的另一辆

大货车下"

贾克军的妻子夏平哽咽着回忆了当时的

情景!

4

日晚上! 她和丈夫从四川广安开车

返渝" 上了渝达高速路后! 车速保持在
65

公里
7

小时左右" 晚上
6

时左右! 车行至邻

水路段! 夏平在灯光下隐约发现前方有辆大

货车! 贾克军连忙刹车" 只见一辆大货车侧

翻横在路中央! 占据了行车道和超车道! 没

有开启警示灯! 也没有设置警示标志! 夜里

不容易发现" 贾克军从应急车道缓缓驶过

时! 一名男子从护栏外冲过来! 双手不断挥

舞! 嘴里大声求救"

$出什么事了+% 夏平问" 贾克军降低车

速! 绕过大货车! 将车停在前方
15

米的超

车道上"

$我下去救人! 看有没有需要帮助的"%

贾克军又回头告诉夏平* $你呆在车上不要

动"% 说完! 他解开安全带下车向大货车跑

去"

夏平有些不放心! 慌手慌脚地去解安全

带! 准备一起去看看! 可安全带还没解开!

就听到 $哧哧哧% 的刹车巨响"

$突然冒出的灯光将我的眼睛闪了一下!

脑袋一片空白! 只感觉有车撞来了"% 自家

宝来车尾被撞! 车往前滑行了好几米! 由于

安全带的缘故! 夏平没有受什么伤"

夏平痛哭着说! 她连同宝来车被撞开

后! 再次听到巨大的碰撞声! 一种恐惧感扑

面而来! 心里想着自己没救了" 待车停住!

她连滚带爬冲出车门! 只见另外一辆大货车

撞上隔离带防护栏! 而贾克军倒在大货车的

车轮下"

目前! 此事故正在进一步调查中"

!于北"

贾克军近照

云南洱源受灾学校全面复课
洱源县北邑小学学生住进了安全的活动板房!

!

月
""

日摄"#

当日$云南大理洱源县%

!

&

!

'地震灾区
#

所帐篷学校(

$%

所活动板房学校(

&'

所

震后安全学校全部投入使用$因地震暂时停课的
(!

所学校!点"全面复课$

($)%

名学

生按时返校上课$各受灾学校教学秩序井然# 新华社发

武汉市政府被评为
安全生产考核不合格单位

新华社武汉
'

月
((

日电 !记者 李建

平" 记者从
,,

日召开的湖北省安全生产工

作会议上了解到! 武汉市政府被湖北省通报

为
(),(

年度安全生产工作责任目标考核不

合格单位" 这是该省自
())-

年设立安全生

产责任目标考核以来首次通报的不合格单

位"

(),(

年
1

月
,*

日! 武汉市欢乐大道东

湖景园一在建楼房的施工电梯发生坠地事

故" 施工电梯在升至
,))

米处时突然失控坠

落! 造成梯内
,1

人全部遇难死亡" 这也是

武汉历史上死亡人数最多的建筑事故"

按照 '湖北省安全生产工作责任目标考

核办法(! 安全生产考核采取评分制! 标准

分为
,))

分! 采用逐项扣分办法 ! 分为优

秀# 先进# 合格# 不合格
8

个等级! 得分在

4)

分以下的为不合格" 安全生产工作的优

劣纳入市州人民政府# 省直部门的政绩考核

内容! 考核结果为不合格的! 年度内不得评

先评优"

湖北省副省长许克振说! 对安全生产的

问题不能$和稀泥%!要赏罚分明!落实责任!

不能搞地方保护" 不要等类似武汉$

1

,

,*

%升

降机坠落的事故发生后! 再去查处案件! 要

防患于未然! 警示矫正! 各相关部门要继续

对重点行业进行隐患排查 !

*

月底之前汇

总! 拿出整改意见"

考生一开口 培训班痕迹露馅
复旦自主招生面试结束#部分考官直言$$$

1

月
)5

日晚! 为期
1

天的
25)1

年度复

旦大学自主选拔录取改革试验面试落下帷

幕" 来自苏浙沪三地的
)955

多名考生! 每

人接受了
49

分钟的面谈! 他们中的半数将

获得本年度复旦预录取资格"

面试后有人过关!有人$落榜%!究竟依据

何在+ 考试结束后!

1

名复旦考官就此问题接

受记者采访"

上海考生不知钟南山
一名理科教授透露!原先很多人以为!上

海的学生知识面要广于来自苏浙地区的学

生!但当他问$谁是钟南山%时!

9

名上海考生

都说$不知道%)而另外几名苏#浙考生均知道

钟南山的名字"

另一名文科教授则表示 ! 从综合能力

看! 上海学生整体不如苏浙学生! $很多上

海的学生一回答问题! 就看出来他们是进过

培训班的" 每回答一个问题! 他总会看考官

的反应! 生怕回答得不对"% 文科教授说!

复旦需要的学生! 首要条件是有独立的个

性! 回答问题时对错无碍大局! 那种总希望

能找到标准答案的学生! 在面试中拿不到好

成绩"

学生要敢于质疑老师
那么! 什么样的考生得到了教授们的青

睐呢+ 文科教授举了一个例子! 他问一名学

生*$上课时!你会发现老师讲错吗+%学生答*

$是的!而且有时错得不少"下课后!我会告诉

他"%问*$你不错啊+敢指出老师的不对+%答*

$老师和学生是平等的"%文科教授认为!这样

有个性的学生!才是复旦需要的学生"

小发明赢得教授赞许
理科教授介绍! 有个同学做了自行车方

面的小发明!带到了面试现场"教授问*$你怎

么发明的+%学生这样回答*$我正好学了热学

怎么换成声学!然后互换!自行车在骑的过程

中!把骑的能量转化成声音-自行车来了!请

让我.!让自行车多一点安全系数"%理科教授

说!虽然这名学生没有申请专利!但就中学生

来讲!已经相当不错了" 这样的学生!他可能

不全面!但的确是复旦需要的人才"

理科教授指出! 美国有个学生设计了家

庭用的核电站!可供
)5

万人用电!虽然这个

东西永远不会去制造! 但是至少他原理搞清

楚了!这种学生是我们要找出来的" !张来"


